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【香港商報訊】記
者杜林報道：3 月 8
日，全國人大代表、
江蘇省泰州市委書記
史立軍在京接受採訪
時表示，為了進一步
推進長三角區域一體
化，不斷完善區域高
鐵網絡布局，最大程
度發揮京滬二通道的
綜合效益，充分利用
長江過江通道資源，

建議進一步加快規劃建設淮泰鐵路。
據悉，該項目北接徐州新沂－淮安鐵路，自淮安

東站引出，向東南行進至鹽泰錫常宜鐵路興化站
（新建線路約80km）後，經鹽泰錫常宜鐵路接入北
沿江高鐵泰州南站。

史立軍表示，2020年8月，習近平總書記主持召開

扎實推進長三角一體化發展座談會，強調互聯互通的
基礎設施對區域一體化的重要作用。該線的建設能夠
進一步強化長三角地區間的互聯互通，構築多層次、
高效率的綜合交通運輸體系，使長三角區域城市點、
線、面布局更趨合理，助推蘇中蘇北加速融入長三角
核心區。同時，該線作為京滬二通道的重要組成，貫
穿長三角地區中部，有利於更好發揮上海的龍頭帶動
作用，進一步擴大長三角地區輻射力和影響力。

史立軍稱，江蘇省委、省政府於2020年12月印發
了《關於貫徹落實習近平總書記重要講話精神 扎實
推進長三角一體化發展的重點任務的通知》。泰州市
委託有關設計單位開展了前期研究，並已形成初步成
果。在線路方案、運輸需求等方面，泰州、淮安兩市
也趨向共識，並將該項目上報列入國家2020年-2022
年鐵路建設計劃。因此，他建議，將淮泰高鐵項目納
入《長三角地區多層次軌道交通體系規劃》以及《鐵
路 「十四五」發展規劃》等相關上位規劃，並儘快啟
動前期工作。

【香港商報訊】全國
政協常委、民進湖南省
委會主委、湖南省生態
環境廳副廳長潘碧靈呼
籲，水體中抗生素污染
問題必須引起重視並加
強治理。

潘碧靈說，國人用抗
生素的總用量一直居世
界 「領先」地位，獸藥
抗生素近年來在養殖業
和 畜 牧 業 中 也 大 量 使
用，導致抗生素對環境

污染、生態毒害和人類健康的危害日益嚴重。水體中
抗生素的污染問題已日益突出，必須引起國家和民眾
的高度重視。國家各部門要統一協調，密切配合，多
管齊下，儘快行動，把威脅人類健康的 「隱形殺手」
極早扼殺於萌芽狀態。

為此，潘碧靈提出建議：一是政府要加強對醫療
機構和養殖業使用抗生素的管理。促使其嚴格遵守
相關法律法規，防止濫用抗生素。加強對重點相關
行業污水的排放管理，從檢查、整改、驗收，每一
個環節都要到位。二是要儘快制定污水抗生素排放
標準，完善抗生素生態風險評價，設定抗生素排放
限值。三是要推廣先進有效的治理技術。固相萃取-
液相色譜-串聯質譜法是目前國際認可的水中抗生素
的定量檢測方法。光化學降解是抗生素類污染物在
環境中的重要消失途徑，光催化技術能使水體中抗
生素降解為低毒或者無毒的小分子物質，甚至直接
降解為二氧化碳和水。建議在醫療行業先行先試，
推廣先進有效的治理技術，控制抗生素污染排放的
主要源頭。四是要完善配備必要的設備設施。加強
對藥品等容易污染環境的生活用品的管理，同時也
要提供必要的設備設施，如居民區要設有專門收集
不用或過期藥品的回收箱等。

周芷行 文新征

史立軍代表：
加快規劃建設淮泰高速鐵路

潘碧靈委員：
須加強治理水體抗生素污染

【香港商報訊】記
者朱輝豪報道：在今
年的兩會提案中，全
國政協委員、雅昌文
化集團董事長萬捷依
然把關注點放在文化
藝 術 市 場 及 文 物 保
護 、 環 境 保 護 等 領
域。此外，萬捷也將
目光聚焦於加強外賣
包裝污染的治理。他
指出，近些年外賣等

「新業態」井噴式增長，治理外賣包裝污染刻不容
緩。

今年，萬捷針對藝術品交易市場的一項提案，是
「繼續減免稅收，鼓勵文物回流，促進中國文物藝

術品市場發展」，此舉將給予文物事業和文物市場
從業者信心，通過市場方式讓流散海外的文物回

家。考慮到 「回流文物」並非 「進口國外商品」的本
質，萬捷建議，將 「回流文物」免稅納入《增值稅
法》立法，明確免徵進口環節增值稅，調整《進境物
品進口稅稅率表》，增設 「原產於中國的藝術品、收
藏品及古物」並予以零稅率等。

萬捷今年提交的《關於進一步推動國家文化大數
據體系建設納入國家新基建的提案》，將關注重點
放在推動文化供給側結構性改革層面。他建議，通
過文化供給側結構性改革，打造線上線下一體化的
文化消費新場景，加快文化重點行業技術改造等保
障政策落地，加深文旅深度融合，讓文化 「活起
來」，持續用新的方式 「傳中國文化，揚中國精
神」。

在今年的提案中，萬捷還提出了3項關於生態環境保
護的提案，涉及落實垃圾分類長效機制，加強飲用水
水源保護區信息公開機制建設及水源地所在流域風險
源防控聯動，加強外賣包裝污染治理等，尤其是前兩
項，是對歷年提案的深入追蹤。

萬捷委員：
加碼減免稅收助力文物回流

全國政協委員、雅昌文
化集團董事長萬捷
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省泰州市委書記史立軍

【香港商報訊】記
者張宇報道：全國兩
會期間，通過 「雲」
聯 機 ， 全 國 政 協 委
員、民建中央常委馬
國湘向貴州省畢節市
委常委、黔西縣委書
記盧林表示： 「鄉村
振興重在產業振興，
所以我們要將產業業
態導入進去，引進優
秀人才，引資引智，

形成產業鏈發展的閉環，把美麗鄉村建設得更加美
好。」

北京與黔西相隔兩千多公里，黔西縣作為畢節試驗
區第一個脫貧出列的貧困縣，如何在鞏固脫貧成果，
銜接鄉村振興戰略工作中走在前列，幹出成績和經

驗，是盧林非常關心的問題。

帶着鄉村文化振興的使命，盧林表示： 「誠邀媒體朋
友、企業家能夠走進黔西，對我們的鄉村振興特別是
文化振興進行考察指導，幫助我們做好古村落的保護
與開發、非遺文化的傳承，讓陳列在廣闊大地上的文
化遺產活起來，將文化軟實力轉化為發展硬實力，讓
人民群眾真正共享文化振興成果。」

在脫貧攻堅工作中，黔西縣是民建中央對口幫扶
的貧困縣，全國政協委員、民建中央常委馬國湘曾
在2018年黔西縣脫貧攻堅期間，深入黔西調研脫貧
攻堅情況。面對盧林的邀請，馬國湘說： 「我那時
提出把過去在推土機下搶救過來的老房子，在那裏
點綴一下，讓古民居能夠繼續活下去，能夠發揚光
大，能夠給鄉村文化旅遊事業發展貢獻一份力
量。」

全國政協委員、中國美術家協會主席范迪安也承
諾，一定要到貴州黔西走走看看，用自己手中的筆，
描繪出黔西的青山綠水、民族風情，也為黔西的鄉村
文化振興建言獻策、出人出力。

馬國湘委員：
要將產業業態導入鄉村振興

全國政協委員、民建
中央常委馬國湘
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